

週刊

高齢者住宅新聞

2014年(平成26年)4月9日

(毎週水曜日発行)

第298号

Elderly Press Newspaper
エルダリープレス ニュースペーパー(株)高齢者住宅新聞社 〒104-0061 東京都中央区銀座8-12-15
TEL.03-3543-6852(編集部) http://koureisha-jutaku.com
発行人 西岡一紀 年間購読料 21,600円(送料込・税込)

約430名が参加した

理想のケアを考える

市原俊男
代表理事

特定協全国大会 430名参加

認知症ケアなど

17法人が発表

(社)全国特定施設事業者協議会(東京都港区)
は3月27日、都内で第2回特定施設事例研究発表合に、受けた
いもしくは受け
たくない医
療について、一般国民の
「まったく話し合ったこ
とがない」と回答。年齢
が高くなるほど、また、
身近な人の死別経験があ
るほど話し合う者が多か
つた。自身の死が近づいた場
合に、受けた
いもしくは受け
たくない医
療について、一般国民の
「まったく話し合ったこ
とがない」と回答。年齢
が高くなるほど、また、
身近な人の死別経験があ
るほど話し合う者が多か
つた。厚生労働省は2日、「終末期医療に関する意識調査検討会報告書」を
発表した。自身の終末期医療について、半数以上の一般国民が家族との
話し合いをしていないことが明らかになった。

終末期ケアに無関心

厚労省調査

「家族などと話し合なし」6割

「末期がんで、食事や呼吸が不自由であるが、痛みではなく、意識や判断力
は健康なときと同様の場合」の治療を「すすめる」割合

	心肺蘇生処置	人工呼吸器の使用	胃ろう	経鼻栄養	中心静脈栄養	抗がん剤や放射線による治療	抗生素服用や点滴	水を飲めなくなった場合の点滴	抗がん剤や放射線による治療
医師	17.2%	82.4%	69.5%	20.5%	18.3%	9.9%	5.8%	6.9%	
看護師	15.2%	79.1%	60.7%	22.6%	11.2%	7.5%	3.2%	5.4%	
施設介護職員	11.6%	72.2%	64.2%	11.0%	9.2%	11.8%	6.5%	20.8%	

1989年より5年毎に実施しているこの調査に実施しているこの調査を行っているもの。今回医療福祉従事者(医師、看護師、介護老人福祉施設の介護職、施設長(以下、0.2(36.7%)だった。

が無い若者にとってはまだ実感がわいていないこと、最終段階における医療について、具体的にどのような選択肢があるのかを知らない可能性があることが問題としてあげられた。

身近な人との死別経験が無い若者にとってはまだ実感がわいていないこと、最終段階における医療について、具体的にどのような選択肢があるのかを知らない可能性があることが問題としてあげられた。

身近な人との死別経験が無い若者にとってはまだ実感がわいていないこと、最終段階における医療について、具体的にどのような選択肢があるのかを知らない可能性があることが問題としてあげられた。

身近な人との死別経験が無い若者にとってはまだ実感がわいていないこと、最終段階における医療について、具体的にどのような選択肢があるのかを知らない可能性があることが問題としてあげられた。

身近な人との死別経験が無い若者にとってはまだ実感がわいていないこと、最終段階における医療について、具体的にどのような選択肢があるのかを知らない可能性があることが問題としてあげられた。

身近な人との死別経験が無い若者にとってはまだ実感がわいていないこと、最終段階における医療について、具体的にどのような選択肢があるのかを知らない可能性があることが問題としてあげられた。

身近な人との死別経験が無い若者にとってはまだ実感がわいていないこと、最終段階における医療について、具体的にどのような選択肢があるのかを知らない可能性があることが問題としてあげられた。

身近な人との死別経験が無い若者にとってはまだ実感がわいていないこと、最終段階における医療について、具体的にどのような選択肢があるのかを知らない可能性があることが問題としてあげられた。

身近な人との死別経験が無い若者にとってはまだ実感がわいていないこと、最終段階における医療について、具体的にどのような選択肢があるのかを知らない可能性があることが問題としてあげられた。

身近な人との死別経験が無い若者にとってはまだ実感がわいていないこと、最終段階における医療について、具体的にどのような選択肢があるのかを知らない可能性があることが問題としてあげられた。

厚生労働省は、2011年の相談があった場合に、保健局医療課までおける医療に関する教育・研修を行っている。府県に対し、高齢者施設滴はすべての医療福祉の施設で「すすめる」とは最も高く56.3%だった。一方、「抗がん剤等」が最も高く56.3%だった。

「中心静脈栄養」「経鼻栄養」「胃ろう」「人工呼吸器の使用」「心肺蘇生措置」はすすめない割合が高かった。

研修実施病院3割

施設の職員
の最終段階に
対し、人生の最終段階に
対し、人生



▶当日の様子

3月16日、NPO法人つどい場さくらちゃん（兵庫県西宮市）主催により、兵庫県内で「かいご学会 in 西宮 2014」が開催され、300名以上が参加した。

自然死知らず 本人苦しめる

りあわな はじまらん
が行われた。中村氏は看取りについて「死にどき

テーマは、職種などを
越え様々な人が混じり合
うというような意味を持
つ「まじくる」。

第1部は医師である中
村仁一氏と長尾和宏氏に
よる放談「死をしゃべく

が来たら人は食べなくな
る。人間には穏やかに死
ぬことのできる仕組みが

備わっているが病院の医

師は自然死を知らず、介

護士も延命介護により、

本人に無用の苦痛を与え

ている」と指摘。

「利用者本位

に行われるべき

ことが、家族本

位になってしま

っている。何が

本人にとって利

益になるのか。

本人をきちんと

観察して、絶え

ず検証してほし

い」と語った。

長尾氏も「医師

が自然死を知らない。

『餓死』という言葉に弱

く、医業者、介護者、家

族の関わり方に問題があ

る。認知症ケアも同じ。

相手の立場になってケア

を考えてほしい」と話す

た。

つどい場利用で
在宅介護可能に

第2部では「つどわな

はじめらん」として、

介護家族、新潟県「実家

の茶の間・夜の茶の間」

の河田珪子氏など、つど

い場を行っている各地の

代表らが登壇。

要介護4の夫を在宅介

護している西村早苗さん

は「話をゆっくり聞いて

くれて、相談できる場が

つどい場だ。地域包括支

援センターがこのようない

在宅介護を続けるにはつ

どい場が必要」と語った。

鳥取県「コモン吉方温

泉」の竹本匡吾氏は「自

宅と施設の往復を続ける

生活が果たして地域で暮

らしていると言えるのだけ

らうか。利用者は通えば

はない。私たちが利用者

に関わるほど、利用者に

とってはこれまでの人生

で培ってきた地域の関係

性が切れてしまつてい

た。関係性を台無しにし

てきたのではと反省もあ

つた」とつどい場を始めたきっかけを説明。

全国で広がり始めてい

る認知症カフェについて

も「認知症の人を『あそ

こに行けばいい』とあて

はめてしまふのはどう

か。カチカチに『○○の

会』としたり、日替わり

メニューをこなすという

のは、まじくるとは違う。

誰のためにもならない

と危惧。

つどい場さくらちゃん

理事長の丸尾多重子氏は

西宮で「かいご学会」 交わり、集いなどテーク